
“
„DIE WENDE HÄTTE  

RUHIG NOCH  
FRÜHER KOMMEN  
KÖNNEN.



„„Also Leute, wenn das 
jetzt wirklich so weit ist 
und wir als Soldaten aus-
rücken müssen, würde 
auch der Schießbefehl 
erteilt werden, meinten 
sie. Und jeder hat gesagt: 
‚Niemals. Das geht gar 
nicht. Da unten ist unse-
re Familie.‘ Dann haben 
sie noch mehr Angst be-
kommen und gemeint, 
wir müssen doch unser 
Land verteidigen. Es ist 
aber nicht weit so gekom-
men. Es ist aber so, dass 
wir auch hätten schießen 
müssen.“
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